

NOTRE INVITÉ

## La Bourse est-elle encore intéressante?

Olivier Ferrari  
Coninco Groupe

**L**a Bourse peut être comparée aux prévisions météo, en tout cas pour ceux qui y sont confrontés. En cas de «mauvais temps», l'investisseur sera sombre. Dès les jours plus «ensoleillés» notre même investisseur sera de bonne humeur. Cependant, la différence fondamentale demeure dans le fondement de la météo et de la tendance boursière. La première évolue dans un univers fini, la planète, alors que la deuxième est fonction de l'évolution d'une population consommatrice grandissante et, par voie de conséquence, de la croissance économique en général.

Un indicateur de base de la

bonne santé de l'économie peut être évalué par rapport au niveau des taux d'intérêt en général. Paradoxalement, plus ceux-ci sont bas (pour les crédits), moins bien se porte l'économie, car il faut mettre à disposition du marché un coût du «loyer de l'argent» minimum, pour inciter les entreprises et les consommateurs à investir et à dépenser. De fait, si le coût des crédits est bas, la rémunération de l'épargne traditionnelle ne sera pas élevée également ainsi que l'inflation, et la revendication d'une hausse importante des salaires ne peut plus être effective. Corollaire de ces données fondamentales de mesure de la santé de l'économie, la Bourse est également un excellent indicateur de tendance.

Dès lors, que vaut l'épargne et que vaut la Bourse, l'épargne

dans son sens général se constitue par un excédent de salaire non nécessaire aux besoins courants (très court terme). La Bourse permet de placer «l'épargne traditionnelle» excédentaire sur un horizon à moyen et long terme. En effet, la Bourse aura toujours une valorisation conforme à la croissance et à la santé de l'économie. De fait, pour des moyens d'épargne non nécessaires à court terme, il peut être judicieux d'effectuer des placements à moyen et long terme. Dans une perspective capitaliste, les investissements à moyen et long terme rapporteront plus que du court terme. Et cela que les taux d'intérêt ou l'inflation soient bas ou élevés.

L'investissement en Bourse devient intéressant dans la mesure où l'investisseur a pris cons-

cience de sa planification de la gestion de ses ressources et besoins financiers tant à court terme, qu'à moyen et long terme. Et dans la mesure où il intègre bien que la Bourse n'est pas qu'un investissement en actions, mais également en immobilier (direct ou fonds de placement), en monnaies étrangères, en obligations ou en autres alternatives d'investissement, et que ces placements fluctuent tous selon les tendances économiques, il n'aura plus de surprise lors de corrections et de reprise des marchés. Des salons financiers tels INVESTISSIMA (du 25 au 27 janvier 2005 à Beaulieu Lausanne – [www.investissima.ch](http://www.investissima.ch)) permettent à l'investisseur professionnel ou privé de mieux s'informer pour mieux investir en Bourse et épargner avec conscience. □